

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pemungutan Tambahan Dalam Pembayaran Hutang Produktif Melalui Lumbung Padi Ditinjau Dari Konsep *Al-Qardh* (Studi Kasus Pada Kelompok Tani di Desa Ngadirenggo Kecamatan Pogalan Kabupaten Trenggalek” ini ditulis oleh Nanda Mitha Rucmana, NIM. 12101173045, Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, yang dibimbing oleh Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I.

Kata Kunci: Hutang Produktif, Pemungutan Tambahan, *al-Qardh*, Lumbung Padi.

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya praktik pemungutan tambahan pada hutang piutang dalam bidang pertanian. Praktik tambahan itu terjadi pada saat pengembalian hutang ketika jatuh tempo sebagaimana yang telah ditetapkan sebelumnya. Selain praktik tambahan dalam hutang piutang ini dirasa membebani para petani, juga tidak sesuai dengan ajaran Islam. Oleh karena itu, penting untuk dikaji lebih lanjut dalam sebuah penelitian.

Fokus penelitian dalam skripsi ini tentang penambahan dalam pembayaran hutang dengan pertanyaan penelitian sebagai berikut: (1) Bagaimana pemungutan tambahan dalam pembayaran hutang produktif melalui lumbung padi pada kelompok Tani di Desa Ngadirenggo Kecamatan Pogalan Kabupaten Trenggalek? (2) Bagaimana pemungutan tambahan dalam pembayaran hutang produktif yang dilakukan pada kelompok tani di Desa Ngadirenggo Kecamatan Pogalan Kabupaten Trenggalek ditinjau dari konsep *Al-Qardh*?

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif. Teknik pengumpulan data peneliti menggunakan metode observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi sedangkan teknik analisis data menggunakan kondensasi data (*data condensation*), penyajian data (*data display*), dan penarikan/verifikasi kesimpulan, serta teknik pengecekan keabsahan data dengan melakukan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) Praktik hutang piutang tambahan yang terjadi ketika seorang debitur (penerima hutang) datang kepada kreditur/agen tani (*muqrid*/pemberi hutang) untuk melakukan pinjaman, kemudian kedua belah pihak tersebut mengadakan ijab qabul secara lisan dan tulisan. Terjadinya hutang piutang setelah panen dikarenakan petani meminjam benih dan pupuk kepada agen tani, benih dan pupuk tersebut nantinya dibayar dengan gabah, besaran hutang yang harus dibayar yaitu dengan perbandingan 1 sak pupuk akan dikembalikan dengan gabah sebesar 25 kg, apabila petani telat atau tidak bisa mengembalikan pada saat musim panen tiba maka petani tidak boleh lagi meminjam pupuk dengan ketua kelompok tani kecuali dengan adanya penambahan gabah atau hasil tani lainnya dalam pembayaran. (2) Praktik hutang piutang yang terjadi di Desa Ngadirenggo Kecamatan Pogalan Kabupaten Trenggalek jika dilihat dari segi rukun dan syarat sahnya dalam perjanjian ini sudah memenuhi ketentuan hukum Islam yang berlaku, mulai dari *'aqid* (orang yang berhutang dan berpiutang) yaitu sudah cakap hukum atau *baligh*. Kemudian *ma'qūd 'alaih* (objek), yaitu barang yang dijadikan objek hutang baik pupuk atau

uang merupakan sudah sah menurut hukum Islam, namun adanya ketidakpastian harga pada periode akan datang sehingga menyebabkan adanya penambahan secara tidak langsung, hal ini menjadikan transaksi tersebut dilarang atau tidak sesuai dengan syariat Islam, tidak sesuai dengan konsep *al-Qardh*.

المخلص

البحث العلمي بالموضوع " تحصيل إضافي للديون الإنتاجية من خلال حظائر الأرز من حيث مفهوم القرض (دراسة حالة لمجموعة مزارع في قرية عاديرينج، مقاطعة بوجالان، مقاطعة ترينجالك)" قد كتبتة: ناندا ميثا ركانا، رقم القيد: 12101173045. قسم حكم الإقتصادية الشريعة كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. المشرف: الدكتور قطب الدين ايباك الماجستير.

الكلمة الرئيسية: حسابات دائنة، تحصيل إضافي، القرض.

هذا البحث مدفوع بممارسة التحصيل الإضافي للحسابات المستحقة الدفع في الزراعة. تحدث هذه الممارسة الإضافية في وقت سداد الدين عندما يكون مستحقاً كما هو محدد مسبقاً. بالإضافة إلى هذه الممارسة الإضافية في الديون، يُعتقد أنها تمثل عبئاً على المزارعين، كما أنها لا تتوافق بالضرورة مع التعاليم الإسلامية. لذلك، من المهم أن تتم دراستها بشكل أكبر في دراسة.

تركيز البحث في هذا البحث على إضافة مدفوعات الديون مع الأسئلة البحثية التالية: (1) كيف تتم ممارسة تحصيل رسوم إضافية لسداد الديون لمجموعة المزارعين في قرية عاديرينج، مقاطعة بوجالان، مقاطعة ترينجالك؟ (2) كيف يتم التحصيل الإضافي لمدفوعات الديون الإنتاجية لمجموعات المزارعين في قرية عاديرينج، مقاطعة بوجالان، مقاطعة ترينجالكمن حيث مفهوم القرض؟

أسلوب البحث الذي استخدمه الباحث هو منهج نوعي ونوع بحث وصفي. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي الملاحظة والمقابلات المتعمقة والتوثيق، بينما استخدمت تقنيات تحليل البيانات تكثيف البيانات، وعرض البيانات، ورسم الاستنتاج / التحقق، بالإضافة إلى تقنية للتحقق من صحة البيانات عن طريق إجراء التثليث.

نتائج البحث مما يلي: (1) ممارسة تحصيل رسوم إضافية لسداد الديون لمجموعة المزارعين في قرية عاديرينج، مقاطعة بوجالان، مقاطعة ترينجالك، يحدث عندما يأتي المدين / المقترض أو المقتصد (متلقي الدين) إلى الدائن / وكيل المزارع (مدين) لتقديم قرض، ثم يقوم كلا الطرفين بتقديم موافقة شفوية وخطية. يرجع حدوث الحسابات المستحقة الدفع بعد الحصاد إلى استعارة المزارعين البذور والأسمدة من وكلاء الزراعة، وسيتم دفع ثمن هذه البذور والأسمدة بالحبوب الاسمية. سيتم إرجاع كيس السماد مع 25 كجم من الحبوب، إذا لم يتمكن المزارعون من إعادتها عند يصل موسم الحصاد ثم لم يعد يُسمح للمزارعين باستعارة الأسمدة مع رئيس مجموعة المزارعين دون أي إضافات

إضافية وأصبح هذا اتفاقاً متبادلاً. (2) التحصيل الإضافي لمدفوعات الديون الإنتاجية لمجموعات المزارعين في قرية عاديرينج، مقاطعة بوجالان، مقاطعة ترينجالكمين حيث مفهوم القرض، عند النظر إليها من حيث الركائز والمتطلبات القانونية في هذه الاتفاقية، فإنها تفي بأحكام الشريعة الإسلامية المعمول بها، بدءاً من عاقد الذي هو بالفعل قادر قانونياً أو معتدل. معقد إليه (الشيء)، أي البضائع التي تستخدم كأشياء للدين، سواء كسماد أو نقود، هي بالفعل مشروعة وفقاً للشريعة الإسلامية، لكن عدم اليقين في الأسعار في الفترة المستقبلية يتسبب في إضافة غير مباشرة، وهذا يجعل معاملة محظورة أو غير متوافقة مع الشريعة الإسلامية، ولا تتفق مع مفهوم القرض.

ABSTRACT

Thesis with the title “Additional Collection in Payment of Productive Debts Through Rice Barns Judging from the *Al-Qardh* Concept (Case Study of Farmer’s Groups in Ngadirenggo Village, Pogalan District, Trenggalek Regency” was written by Nanda Mitha Rucmana, NIM. 12101173045, Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Legal Studies, State Islamic Institute (IAIN) Tulungagung, Advisor by Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., MHI

Keywords: Accounts Payable, Additional Collection, *al-Qardh*

This research is motivated by the practice of additional collection of accounts payable in agriculture. This additional practice occurs at the time of repaying the debt when it is due as previously determined. In addition to this additional practice in debt, it is felt to be a burden for farmers, it is also not necessarily in accordance with Islamic teachings. Therefore, it is important to be studied further in a study.

The focus of the research in this thesis is on the addition of debt payments with the following research questions: (1) How is the practice of collecting additional fees for paying debts to the farmer group in Ngadirenggo Village, Pogalan District, Trenggalek Regency? (2) How is the additional collection of productive debt payments made to farmer groups in Ngadirenggo Village, Pogalan District, Trenggalek Regency in terms of the *al-Qardh* concept?

The research method used by the researcher is a qualitative method and a descriptive type of research. The data collection techniques used were observation, in-depth interviews, and documentation, while the data analysis techniques used data condensation, data display, and conclusion drawing/verification, as well as a technique for checking the validity of the data by performing triangulation.

The results of this study indicate that: (1) The practice of accounts payable that occurs in Ngadirenggo Village, Pogalan District, Trenggalek Regency occurs when a debtor/borrower or muqtarid (debt recipient) comes to the creditor/farmer agent (muqrid/debtor) to make a loan, then both parties hold the consent qabul orally and in writing. The occurrence of accounts payable after harvest is due to farmers borrowing seeds and fertilizers from farming agents, the seeds and fertilizers will be paid for with nominal grain 1 sack of fertilizer will be returned with 25 kg of grain, if farmers cannot return them when the harvest season arrives, farmers are no longer allowed borrow fertilizer with the head of the farmer group without any additional additions and this has become a mutual agreement. (2) The practice of debt and receivables that occurred in Ngadirenggo Village, Pogalan District, Trenggalek Regency when viewed in terms of the pillars and legal requirements in this agreement has met the provisions of applicable Islamic law, starting from ‘*aqid* (people who are in debt and owed debt) which is legally competent or baligh. Then *ma’qūd ‘alaih* (object), ie goods that are used as objects of debt, either fertilizer or money, are already legal according to Islamic law, but the uncertainty of prices in the future period causes an indirect addition, this makes the transaction prohibited or not in accordance with Islamic law, not in accordance with the concept of *al-Qardh*.